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議会報告会を開催します
　11月3日（木・祝）に議会報告会を開催します。
　今年度は対面方式に加え、オンライン方式でも開
催しますので、皆さんの参加をお待ちしております。
当日は参加された皆さんとの意見交換も行います。
→詳しくは、裏表紙をご覧ください。

主
な
内
容

令和4年7月臨時会・9月定例会
❽ 決算特別委員会審査レポート
❿ 議案と審議結果一覧
⓫ 一般質問
⓳ 教えてうなりくん！！

❷ 7月臨時会ハイライト
❹ 9月定例会ハイライト
❺ 常任委員会審査レポート
❼ 特別委員会審査レポート

議会報告会
11月3日（木・祝）開催



（注1）事業復活支援金…新型コロナウイルス感染症により、大きな影響を受ける中堅・中小・小規模事業者、個人事業者に対して、事業規模に応じて支給する給付金。

　令和4年7月臨時会は、7月19日に会期1日で開かれました。コロナ禍
か

における原油価格・物価高騰に直面する市
民や事業者の負担軽減対策として、学生などの若年層や高齢者に商品券を交付するほか、国の事業復活支援金（注1）

を受けた事業者に対し市が上乗せ給付をするための補正予算を含む議案3件を原案どおり可決し、閉会しました。

3議案を可決

月　　　　ハイライト7
令和4年度一般会計補正予算、農業集落排水事業特別会計補正予算、下水道事業会計補正予算

臨時会

コロナ禍における原油価格・物価高騰に直面する市民や事業者の
負担軽減対策を実施

物価高騰などに対応する成田市独自の
支援策に関する予算を可決

中小企業の経営を支援
　物価の高騰の影響を受けている市内事業者を応援する
ため、国の事業復活支援金を受けた事業者へ上乗せで支
援金を給付します。
※詳しくは商工課（TEL 20-1622）へ。

路線バスの運行を支援
　燃料費などの高騰の影響を受けているバス事業者の負
担を軽減するため、補助金を交付します。
※詳しくは交通防犯課（TEL 20-1527）へ。

畜産農家の経営を支援
　穀物の需要増加や海上輸送の混乱な
どによる輸入飼料の価格高騰により、
影響を受けている畜産農家に支援金を
給付します。
※詳しくは農政課（TEL 20-1542）へ。

その4

その5

その6

若者世代と高齢者の生活を支援
　物価の高騰の影響を受けてい
る市内在住の学生をはじめとし
た若者世代と高齢者に、市内の
店舗で利用できる1万円分の商品
券を交付します。
※詳しくは
若者・学生支援商品券は企画政策課（TEL 20-1500）へ、
高齢者支援商品券は高齢者福祉課（TEL 20-1537）へ。

教育・保育施設などの給食費を支援
　食材費などが高騰する中、栄養バランスや量を保った
給食の提供を継続するとともに、保護者の負担が生じな
いよう教育・保育施設などに補助を行います。
※詳しくは保育課（TEL 20-1607）へ。

下水道使用料などを減免
　原油価格や電気・ガス料金などの高騰により影響を受
けている人を幅広く支援するため、下水道使用料、農業
集落排水使用料、し尿くみ取り手数料の減免を行います。
※詳しくは
下水道使用料は下水道課（TEL 20-1553）へ、
農業集落排水使用料は農政課（TEL 20-1542）へ、
し尿くみ取り手数料は環境衛生課（TEL 20-1531）へ。

その1

その2

その3

成田市独自の支援策の詳細は、�
市ホームページを�
ご確認ください。 成田市独自の支援策

QRコード

TEL ／市外局番の記載のないものは「0476」です

ピックスト
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委 員 会 審 査 レ ポ ー ト
常任委員会

※本会議で委員会に付託された主な議案と審査内容の概要を要約して紹介します。

総務常任委員会
物価高騰などに対応する市独自
の支援策に関する予算を審査
　議案1件を可決しました。
議案
一般会計補正予算
　燃料費等の高騰の影響を受けている
バス事業者を支援するための経費とし
て1,706万7千円、物価高騰の影響を
受けている若者世代と高齢者に対し、
1人当たり1万円分の商品券を交付す
る経費として4億5,182万5千円、食

材費等が高騰する中、これまでどお
りの栄養バランスや量を保った給食の
実施を促すことを目的に、市内の私立
保育園等に補助金を交付するための
経費として3億6,828万5千円の増額
となるなど、補正後の予算額は635億
3,367万3千円となります。
主な質疑

Q 若者・学生支援商品券交付事業
について、対象者を19歳から

22歳までとした理由は。

A この世代の多くは学生であるこ
とが見込まれ、全国の学生を対

象とした実態調査などにおいても、長
引く新型コロナウイルス感染症の影響
により、仕送りやアルバイト収入が減
少している状況であるとの調査結果が
出ている。また、就職しているにしても、
多くの収入が期待できない世代でもあ
り、多くの若者が長引くコロナ禍の物
価高の影響を受けていることから、こ
れらの年代を対象とした。

農業集落排水使用料を減免
　議案1件を可決しました。
議案
農業集落排水事業特別会計補正予算
　市独自の支援事業として、2カ月分

経済環境常任委員会
の農業集落排水使用料を全額減免しま
す。これに伴い、使用料を減額し、一
般会計からの繰入金を増額します。
主な質疑

Q 農業集落排水使用料を減免する
こととした経緯は。

A 原油高や物価の高騰などにより、
本市でも地域経済への負担は増

していることから、市民の負担軽減を
図り、日常生活や事業活動を支援す
るための市独自の支援策の1つとして、
農業集落排水使用料を減免する。

下水道使用料を免除
　議案1件を可決しました。
議案
下水道事業会計補正予算
　市独自の支援事業として、2カ月分

建設水道常任委員会
の下水道使用料を全額免除します。こ
れに伴い、使用料を減額し、一般会計
からの繰入金を増額するとともに、下
水道使用料の減免に係るシステム改修
費や、減免の周知に係る費用を増額し
ます。

主な質疑

Q 下水道使用料の減免について、
対象者への周知方法は。

A 全対象者に減免のお知らせを郵
送する予定で、ホームページ、

広報なりたによる周知も行っていく。

議案と審議結果一覧
議 

案 

番 

号

件　名
（件名は一部省略しています）
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決 

結 
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素
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議　案
1 令和４年度成田市一般会計補正予算（第

４号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠

2 令和４年度成田市農業集落排水事業特
別会計補正予算（第１号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠

3 令和４年度成田市下水道事業会計補正
予算（第１号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠

※○＝賛成、×＝反対、欠＝欠席　※ 議長（雨宮　真吾）は採決に加わりません。 
※会派名の略称は次のとおり　リベラル＝リベラル成田、共産党＝日本共産党、虹＝虹と緑。
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　令和4年9月定例会は、9月2日に招集され、
9月29日までの28日間の会期で開催しまし
た。定例会の初日には19議案が上程され、
辞職に伴う議長・副議長の選挙が行われまし
た。9月6日には、議会運営委員の選任が行
われ、決算関連議案を審査する決算特別委員
会を新たに設置しました。
　一般質問は、9月6日から4日間、21人の
議員が登壇して行い、9日には人事案件1件
を同意しました。12日からは各常任委員会、
特別委員会が開かれました。
　最終日には、議案18件と追加議案3件を原
案どおり可決・認定し、また、請願2件を不
採択し、閉会しました。

決算議案を含む22議案を可決・同意・認定
令和4年度一般会計補正予算、東小学校跡地パークゴルフ場・複合施設新築工事請負契約の締結など

月　　　　ハイライト9 定例会

【9月定例会の日程】
月　日 内　容

9月　2日（金）本会議（開会、会期の決定、全議案一括上程）
6日（火）本会議（一般質問）
7日（水）本会議（一般質問）
8日（木）本会議（一般質問）
9日（金）本会議（一般質問、議案審議、議案質疑、委員会付託）

12日（月）新市場整備・輸出拠点化等調査特別委員会、
建設水道常任委員会

13日（火）空港対策・機能強化等推進特別委員会、
教育民生常任委員会

14日（水）JR成田駅西口・赤坂センター地区整備調査特別委員会、
経済環境常任委員会

15日（木）総務常任委員会
20日（火）決算特別委員会
21日（水）決算特別委員会
22日（木）決算特別委員会
29日（木）本会議（会議録署名議員指名、議案・請願審議、閉会）

総務常任委員長に鳥海直樹議員
　飯島照明委員長の辞任に伴い、鳥海直樹議員が総
務常任委員長に選出されました。

議会運営委員に神㟢利一議員
　飯島照明委員の辞任に伴い、神㟢利一議員が議会
運営委員に選任されました。

副議長
飯
いい

島
じま

　照
てる

明
あき

議長
荒
あら

木
き

　博
ひろし

議長に荒木博議員、副議長に飯島照明議員が就任

　令和4年9月定例会におきまして、
私たちは議員各位のご推挙をいただ
き、議長、副議長に就任いたしました。
　新型コロナウイルス感染症を取り
巻く環境は、今もなお高い感染水準
で推移しています。また、変異の続
くオミクロン株の圧倒的な感染ス
ピードと感染規模を踏まえたとき、
これをゼロに抑えることはなかなか
容易ではありません。ウィズコロナ
の中、感染症対策を適切に講じつつ、
社会経済活動も着実に進めていく必
要があります。

　このような中、議会の果たす役割
も一段と重要さを増してきており、
改めてその責任の重さを痛感してお
ります。二元代表制の権能を十分に
果たせるよう、また、市民に信頼さ
れる議会となるよう、議会の活性化
に取り組んでいくとともに、初心を
忘れず、和の精神を念頭に置きなが
ら、議会運営に努めてまいります。
　議会が市民の皆さまとの信頼関係
を築き、市民に開かれたわかりやす
い議会を目指すためにも、議会報告
会や高校生との意見交換会など、市
民参加に向けた取り組みのさらなる
充実に努めてまいります。

議長・副議長あいさつ
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委 員 会 審 査 レ ポ ー ト
※�本会議で委員会に付託された主な議案と審査内容の概要および報告された内容の一部を要約して紹介します。

総務常任委員会
価格高騰に対する非課税世帯等
へ支援
　議案6件をいずれも可決し、請願1
件を不採択としました。所管事務につ
いて2件の報告を受けました。
議案
令和4年度一般会計補正予算
　家計への影響が大きい住民税均等割
非課税世帯や、収入が減少し家計が急
変した世帯に対し、電力・ガス・食料
品等価格高騰緊急支援給付金を支給す
る経費として5億3,848万8千円、ロ
シア軍によるウクライナ侵攻からの避
難を目的として、本市へ居住している
避難民を対象に、生活を支援するため
の支援金と居住を確保するための住居
費補助金を交付するための経費として
42万3千円、新型コロナウイルス感染
症のワクチン接種について、初回接種
を完了した市民を対象とした、オミ

クロン株に対応したワクチンの集団
接種の実施等に要する経費として9億
7,502万8千円、保育業務支援システ
ムの導入や外国語の通訳や翻訳のため
の機器の購入に要する費用を補助す
るための経費として255万円、迎春対
策に要する費用として782万円の増額
となるなど、補正後の予算額は672億
1,793万7千円となります。
主な質疑

Q 保育所等業務効率化推進事業に
要する経費について、国の補助

制度を活用し、保育業務支援システム
を導入するとのことだが、現在導入済
みの保育施設と今回導入を希望してい
る保育施設は。

A 現在、私立保育園では18園のう
ち13園、地域型保育事業所では

15園のうち10園が導入している。また、
今回の補助金を活用して、私立保育園

3園が導入を予定している。

Q 電力・ガス・食料品等価格高騰
緊急支援給付金支給事業につい

て、家計急変世帯は、新型コロナウイ
ルス感染症の影響を受けた方が対象と
なるのか。

A 今回の給付金は、あくまでも価
格高騰で企業の業績が悪化し、

雇い止めになったことなどにより、家
計が急変した世帯を対象としているが、
雇い止めになった後、新型コロナウイ
ルス感染症等の影響で再就職ができな
かった方も対象としている。

久住小学校の教室不足などに
対応
　議案4件をいずれも可決しました。
所管事務について3件の報告を受けま
した。
議案
市有財産の取得（久住小学校プレハブ
校舎及び児童ホーム）
　久住小学校における教室の不足と児
童ホームの利用希望者の増加に対応す
るため、プレハブ校舎と児童ホームを
一体的にリース方式（注2）により整備しま
す。校舎と児童ホームは、鉄骨造3階建
てで、1階は普通教室2教室など、2階
は児童ホームとしてプレイルーム、事
務室などを整備します。なお、供用開
始は令和5年4月1日を予定しています。
主な質疑

Q プレハブ校舎と児童ホームを
リース方式で整備する理由は。

教育民生常任委員会

A 整備に要する時間の短縮、施設
整備に要する総額の節減、予算

の平準化を図ることが可能であるため、
リース方式による整備とした。

Q 校舎と児童ホームを一体型で整
備することとした理由は。

A 今回の整備にあたっては、校舎
と児童ホームを独立型で整備す

るか、一体型で整備するか検討したと
ころ、校舎内や校地内のスペースや 
既存の児童ホームの状況を踏まえ、一
体型で整備することとした。
所管事務
なりたオレンジプロジェクトの実施
　国際アルツハイマー病協会および
WHO（注3）は、毎年9月を世界アルツ
ハイマー月間と定め、世界各国や日本
各地で認知症に関する取り組みが実施
されています。これらを受け、成田山
新勝寺や成田空港関連企業、成田市認

知症家族の会との協働により、世界ア
ルツハイマー月間の期間中、認知症の
普及啓発を目的に、なりたオレンジプ
ロジェクトを実施するとのことでした。
このプロジェクトでは、成田山新勝寺
大本堂を認知症支援のシンボルカラー
であるオレンジ色にライトアップする
ほか、成田空港で勤務する客室乗務員
や市職員等がオレンジ色のアイテムを
身に着けるなど、認知症と共に生きて
いけるまちづくりに向けて、街頭啓発
などの取り組みを行うとのことでした。

常任委員会①

（注2）リース方式…民間が資金調達から公共施設の設計・建設、維持管理などの業務をトータルで行い、そのサービス対価をリース料として受け取る契約の仕組み。
（注3）WHO…世界保健機関。「全ての人々が可能な最高の健康水準に到達すること」を目的として設立された国連の専門機関。

JR成田駅参道口での街頭啓発
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共生社会（注4）の実現に向けた 
イベントを開催
　請願1件を不採択とし、陳情1件を
不採択としました。所管事務について
3件の報告を受けました。
所管事務
共生社会ウィーク
　東京2020オリンピック・パラリン
ピック競技大会開催のレガシーとして、
アイルランドパラリンピック委員会と
レガシー協定（注5）を締結しており、事

経済環境常任委員会
前キャンプのために来成し、アイルラ
ンドチームを歓迎した8月18日を、両
者の友好関係を思い出し、共生社会の
実現を再確認する日としています。こ
のことから、新たに同日からの1週間
を「PARA Beats! 2022 Summer 共
生社会ウィーク from Narita」と題し
て、市民が共生社会について考える
きっかけとなるよう、各種イベントを
開催したとのことでした。8月20日に
は、共生社会ウィークのメインイベン
ト「PARA Beats!レガシーフェスティ
バル」を開催し、和太鼓奏者と公津の
杜中学校・成田中学校の吹奏楽部によ
る「PARA Beats!」のセッションのほ
か、日本パラリンピック委員会とのパ
ネルディスカッション、パラスポーツ
競技の体験会などを実施したとのこと
でした。

リサイクルプラザ長寿命化計画の策定
　リサイクルプラザは、平成10年3月
の竣工から24年が経過し、設備の老
朽化などが進んでいます。このような
ことから、施設の状況を適切に把握し、
将来を見据えた効率的、効果的な保守
管理を行うため、リサイクルプラザ長
寿命化計画を策定したとのことでした。
本計画の目的は、整備方針として想定
している長寿命化工事と施設更新工事
を比較検討し、財政負担の軽減化や地
球温暖化防止に寄与する計画を立案す
ることとしています。施設整備のスケ
ジュールは、発注業務として見積もり
や工事の発注仕様書の作成と技術評
価を令和5年度中に行い、実施設計と
改修工事を令和6年・令和7年に行い、
稼働開始は令和9年度を予定している
とのことでした。PARA Beats ！レガシーフェスティバル

東小学校跡地パークゴルフ場の
クラブハウスを整備
　議案1件を可決しました。所管事務
について3件の報告を受けました。
議案
東小学校跡地パークゴルフ場・複合施
設新築工事（建築工事）請負契約の締結
　旧東小学校の跡地利用として、同跡
地とその周辺の土地において、地域の
振興と活性化、スポーツツーリズムの
推進等を図るため、パークゴルフ場を
整備するに当たり、クラブハウスの
機能としてのラウンジや更衣室のほ
か、避難所の機能を併せ持つバスケッ
トボールコート1面分の体育館、地域
コミュニティスペース、防災倉庫など
の機能を有する複合施設を整備します。
当初見込んでいた本事業の総事業費約
21億6,000万円のうち、これまでの
工事入札結果により、約3億8,800万

円が縮減されていることから、総事
業費は17億7,200万円を見込んでい
ます。なお、工事完了は令和5年12月
28日を予定しています。
主な質疑

Q 防災機能を備えた複合施設の整
備内容は。

A 防災倉庫を整備するほか、災害
時に避難所として利用するため、

災害用マンホールトイレやかまどベン
チなどを整備する。

Q クラブハウス内のラウンジや更
衣室に予定している設備は。

A ラウンジには54名が使用でき
るテーブル席やカウンター席を

備え、更衣室には男女3カ所ずつ使用
できる温水シャワー等を整備する。
所管事務
まちのにぎわいの創出のための、歩行
者利便増進道路（ほこみち）（注6）の指定

建設水道常任委員会
に向けた取り組み
　ほこみち制度は、道路管理者自らが
歩行者の利便増進のために、柔軟な占
用が可能な区域を示し、占用希望者を
募る制度であることから、地域住民や
事業者の意向を酌んだ創造的な検討を
行うことが必要と考え、本年4月にほ
こみち推進プロジェクトチームを設置
したとのことでした。現在は先進事例
の調査等を行っており、今後は地域住
民や学生、事業者に活用意向の調査等
を行っていくとのことでした。

委 員 会 審 査 レ ポ ー ト
常任委員会②

※�本会議で委員会に付託された主な議案と審査内容の概要および報告された内容の一部を要約して紹介します。

（注4）共生社会…これまで必ずしも十分に社会参加できるような環境になかった障害者等が、積極的に参加・貢献していくことができる社会。
（注5）レガシー協定…成田市とアイルランドパラリンピック委員会は、東京オリンピック・パラリンピック大会の延期を受けて、さらに交流を深め、それが後々につながるレガシー
となるようお互いが確認しあい、新たなスタートとするために、令和2年8月24日にレガシー協定書調印式を行った。

（注6）歩行者利便増進道路（ほこみち）…にぎわいのある道路空間を構築するための道路の指定制度。

指
定
道
路

特例区域

ほこみち指定道路の活用イメージ
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空港対策・機能強化等推進特別委員会

水際対策を緩和
報告
成田空港の現状等
　水際対策の現状について、国内外の
感染状況や空港の検疫体制などを踏ま
え、入国者数の上限を段階的に引き上
げており、9月7日には1日当たりの入
国者数を5万人まで引き上げたとのこ
とでした。更なる機能強化の進

しん

捗
ちょく

状
況等については、用地取得を進めつつ、
埋蔵文化財調査や物件調査などを実施

しているところであり、C滑走路の新
設やB滑走路延伸の早期完成に向けて、
事業用地の取得や建設工事を着実に進
めていくとのことでした。

主な質疑

Q 成田空港周辺の地域づくりに関
する実施プランの進捗状況は。

A 実施プランは、空港整備計画の
さらなる進展や空港周辺市町の

まちづくり計画など、地域に大きな影
響を及ぼす空港内外での状況の変化に
応じて不断の見直しを行っていくことと
されており、成田市では、共同利用施
設整備事業、吉倉地区周辺下水道整備
事業などが、本年度から施策事業に追
加された。

委 員 会 審 査 レ ポ ー ト
特別委員会

※�本会議で委員会に付託された主な議案と審査内容の概要および報告された内容の一部を要約して紹介します。

（注7）ペデストリアンデッキ…橋上駅舎に広場の機能を併せ持ち、建物と接続して建設された通行専用の高架建築物。

新市場整備・輸出拠点化等調査特別委員会

旧卸売市場の水産棟などを解体
　議案1件を可決しました。1件の報
告を受けました。
議案
旧卸売市場水産棟等解体工事請負契約
の締結
　新生成田市場の開場に伴い、旧卸売
市場内の水産棟、サービス棟、事務所
棟などの解体工事を行います。
主な質疑

Q 低入札価格調査の対象になった
とのことだが、調査の内容は。

千葉ブランド農水産物・食品輸出協議
会などと出展し、新生成田市場のPR
や、マレーシアやタイ、台湾へ輸出を
行う商社に対し、商談を実施したとの
ことでした。

A 調査内容としては、書類調査と
ヒアリングを実施した結果、契

約内容に適合した工事が履行できると
判断し、落札者として決定した。
報告
卸売市場の再整備
　現在、整備を進めている関連食品棟
の工事が９月末に完成する見通しと
なったことから、開場日を11月19日
に決定したとのことでした。
輸出拠点化推進事業
　食品輸出に特化した展示商談会であ
る「第6回“日本の食品”輸出EXPO」に 整備中の関連食品棟

にぎわいを戻しつつある成田空港

JR成田駅西口・赤坂センター地区整備調査特別委員会

優先交渉権者と基本協定を締結
報告
JR成田駅西口市有地活用推進事業
　優先交渉権者と協議を重ねた結果、
施設の整備内容や市有地の貸し付け条
件などが調

ととの

ったことから、9月9日付
で基本協定を締結したとのことでした。
施設の整備内容は、ニュータウン方面
から駅に向かって建物左側の既存駐輪
場は解体せず、ラック等の改修により、
自転車の収容台数を約900台とします。
残りの建物は解体し、中央に新設す

る民間施設棟には、1階部分には商業
施設が出店予定のほか、3階のペデス
トリアンデッキ（注7）につながるエスカ
レーターを整備し、3階にはスーパー
マーケットが出店する予定のほか、4
階から7階には賃貸マンションを整備
する計画とのことでした。また、建物
右側に新設する駐輪場は3階建てとな
り、バイク230台、自転車1,400台の
駐輪場のほか、駅前番所や公衆トイレ
を整備するとのことでした。今後のス
ケジュールについては、令和4年度か
ら5年度にかけてJR東日本との協議や

各種設計業務を進め、令和6年度に解
体工事、令和7年度・令和8年度に施
設の整備工事を行い、令和9年度以降
の供用開始を見込んでいるとのことで
した。
主な質疑

Q 優先交渉権者の選定後、基本協
定が締結されるまでに約2年経

過しているが、その理由は。

A 定期借地権について、募集要項
で示した金額や期間に変更があ

り、双方が合意に至るまでの協議に時
間を要したことが主な理由である。
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令和３年度
決算関係９議案を
可決・認定

委員長 上田　信博
副委員長 葛󠄀生　孝浩
委員 小髙　夕佳 大和　義己

藤﨑　勇一 伊達　孝紀
荒川さくら 鳥海　直樹
飯島　照明 一山　貴志
伊藤　竹夫 宇都宮高明

　9月定例会では、令和3年度決算関係9議
案を審査するための決算特別委員会（委員12
人）が、9月6日に設置され、20日から22日
の3日間にわたり審査を行い、いずれも原案
のとおり可決・認定しました。

市税（45.5％）
334億7,525万円

国庫支出金（16.3％）119億4,425万円
市債（7.0％）

51億3,560万円

繰越金（6.1％）
45億676万円

諸収入（5.4％）
39億8,510万円

地方消費税交付金（5.0％）
36億8,612万円

繰入金（3.7％）
27億745万円

その他（6.4％）47億1,244万円

県支出金（4.6％）
33億5,140万円

735億
437万円

一般会計

歳入

▶一般会計

一般会計【歳入】　主な内訳
　予算現額749億8,449万4,674円に対し、決算額は735億436万8,695
円、令和2年度比12.5％のマイナスです。主な内訳として、国庫支出金
では決算額119億4,425万1,639円、令和2年度比45.7％マイナスで、特
別定額給付金給付事業費補助金、新型コロナウイルス感染症対応地方創
生臨時交付金などの減額が主な要因です。市税では決算額334億7,524万
8,733円、令和2年度比3.5％のプラスで、コロナ禍における令和2年中の
所得の低下などにより、個人市民税が減少する一方、緩やかな景気回復を
背景に法人市民税が増加したことなどが主な要因です。

9/9 本会議
委
員
が
し
た
質
疑
の
う
ち
　
主
な
も
の

決算特別委員会へ 議案を付託

9/20、21、22 決算特別委員会

議案の説明

質疑

決算をチェ
ック

Q 法人市民税が、大幅に増加した理由は。

A リーマンショック（注8）時の減少率を参考にして当初
予算額を見積もったが、貨物運輸や保険関連等の一

部業種において、想定よりも収益が増加したことが、主な
理由と考えている。

歳 入
法人市民税は増収

決算特別　委員会
委 員 会 審 査 レ ポ ー ト

（注8）リーマンショック…2008年にアメリカの有力投資銀行であるリーマンブラザーズが
破綻し、それを契機として発生した世界的な金融・経済危機。

総 務 費

Q 国家戦略特区（注9）推進事業について、令和3年度は、
国とどのような協議をどの程度行ったのか。

A 令和3年度は、関係機関との協議を約70回行って
いる。そのうち、国との協議は約10回であったが、

主な内容として、本年3月に認定を受けた工場立地規制の
特例に関する内閣府や関係省庁との協議のほか、本年2月
に新規提案した空港会社等との人事交流に係る特例に関す
る協議を行った。

規制緩和の実現に向けて協議

（注9）国家戦略特区…世界で一番ビジネスをしやすい環境を作ることを目的に、地域や分野を
限定することで、大胆な規制・制度の緩和や税制面の優遇を行う規制改革制度。成田市は、平
成26年5月1日に東京圏の一部として国家戦略特区に指定された。

可 決 ま・ で認 の定 流 れ
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民生費（33.4％）
232億8,004万円

教育費（17.2％）
119億4,899万円

総務費（15.3％）106億4,529万円
公債費（8.9％）
61億9,669万円

衛生費（8.8％）
61億4,943万円

土木費（6.3％）
44億330万円

696億
832万円

一般会計

歳出消防費（3.8％）
26億2,419万円

商工費（3.3％）
23億3,552万円

農林水産業費（2.3％）
15億7,842万円

その他（0.7％）4億4,647万円

一般会計【歳出】　主な事業
　国家戦略特区推進事業（1億393万5,575円）、住民税非課税
世帯等に対する臨時特別給付金支給事業（8億1,816万8,428円）、
子育て世帯への臨時特別給付金給付事業（21億1,728万4,343
円）、新型コロナウイルス感染症対策事業（8億6,687万8,694
円）、水田農業構造改革対策事業（2億7,856万7,150円）、中小
企業等緊急支援事業（3億7,670万6,321円）、幹線道路整備事
業（7億9,072万3,298円）、大栄地区小中一体型校舎建設事業

（28億5,767万9,325円）、学校給食事業（13億655万9,562円）

9/29 本会議

決算特別　委員会
委 員 会 審 査 レ ポ ー ト

Q 中小企業等緊急支援事業について、なりた地域応援
プレミアム付商品券を発行したことによる経済効果

をどのように考えているのか。

A 商品券が使用できる約6カ月間で約13億円分の商品券
が市内に流通し、普段買い控える高額商品の購入や

少し多めに買い物をするなど、新たな消費喚起が生じた。ま
た、商品券と合わせて現金を使用することになるため、市内
店舗の売り上げに直接的な効果があったものと考えている。

商 工 費
地域経済を活性化

Q 水田農業構造改革対策事業について、決算額
が1億円以上の増額となった要因は。

A 主食用米の価格の大幅な下落が見込まれたこ
とから、水田農業者の経営安定を図るため、

主食用米以外の作物への転換を推進した。これに伴
い、飼料用米の作付面積が大幅に増加し、水田農業
構造改革対策補助金が増額となったこと、千葉県の
事業である飼料用米等拡大支援事業補助金の補助単
価が増額となったことが主な要因である。

農 林 水 産 業 費
主食用米以外の作物への転換を推進

採決

委員長報告・討論

可決
認定

可決
認定

教 育 費

Q 小規模特認校制度（注10）を導入した豊住小学校におけ
る特色ある教育の取り組み実績は。

A ALT（注11）の勤務日数を増やし、児童が英語に触れる
時間を増やしているほか、放課後には希望者を対象

とした英会話教室を開催するなど、実用的な英語活動の充
実を図っている。また、思考力教材アプリケーションの導
入により思考力の向上に取り組むほか、英語検定、算数検
定に積極的に取り組むことで学力の向上を図っている。

特色ある教育を展開

（注10）小規模特認校制度…他の学校とは一線を画した特色ある教育を実践していくことを目指す制度。
（注11）ALT…各教育委員会から学校に配置され、授業を補助する外国語指導助手。

討論・採決

※�本会議で委員会に付託された
主な議案と審査内容の一部を
要約して紹介します。

会計名 歳入 歳出 差引額
一般会計 735億437万円 696億832万円 38億9,605万円
国民健
康保険

事業勘定 131億8,183万円 130億889万円 1億7,294万円
施設勘定 1億1,921万円 1億1,057万円 864万円

公設地方卸売市場 71億1,654万円 70億5,245万円 6,409万円
介護保険 76億65万円 74億7,661万円 1億2,404万円
農業集落排水事業 2億895万円 2億465万円 430万円
後期高齢者医療 13億1,358万円 13億240万円 1,118万円

合　計 1,030億4,513万円 987億6,389万円 42億8,124万円

区分 収入 支出

水道事業会計
収益的収支 19億4,535万円 19億8,700万円
資本的収支 4億7,536万円 12億9,778万円

簡易水道事業会計
収益的収支 3億3,815万円 3億3,654万円
資本的収支 1,570万円 1億4,083万円

下水道事業会計
収益的収支 35億1,234万円 34億7,418万円
資本的収支 6億1,689万円 8億6,080万円

 

令和3年度成田市一般会計・特別会計決算額

令和3年度地方公営企業会計決算額

※ 数値は万円未満を四捨五入しているため、合計と内訳が一致しない
箇所があります。
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議案と審議結果一覧
議 

案 

番 

号

件　名
（件名は一部省略しています）

議 

決 

結 

果

政友クラブ 豪政会 リベラル 公明党 共産党 虹
小
髙
　
夕
佳

葛
生
　
孝
浩

眞
野
　
義
行

藤
﨑
　
勇
一

伊
達
　
孝
紀

鳥
海
　
直
樹

星
野
慎
太
郎

神
﨑
　
　
勝

雨
宮
　
真
吾

秋
山
　
　
忍

荒
木
　
　
博

村
嶋
　
照
等

石
渡
　
孝
春

宇
都
宮
高
明

鬼
澤
　
雅
弘

飯
島
　
照
明

小
山
　
　
昭

神
﨑
　
利
一

上
田
　
信
博

大
和
　
義
己

海
保
　
茂
喜

伊
藤
　
竹
夫

油
田
　
　
清

一
山
　
貴
志

水
上
　
幸
彦

大
倉
富
重
雄

荒
川
さ
く
ら

鵜
澤
　
　
治

会
津
　
素
子

議　案
1 教育委員会委員の任命（佐

さ

藤
とう

　勲
いさお

） 同意 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

2
成田市議会議員及び成田市長の選挙に
おける選挙運動の公費負担に関する条
例の一部改正

可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

3 成田市選挙公報の発行に関する条例の
一部改正 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

4 成田市職員の育児休業等に関する条例
の一部改正 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

5 旧卸売市場水産棟等解体工事請負契約
の締結 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

6 東小学校跡地パークゴルフ場・複合施
設新築工事（建築工事）請負契約の締結 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ×

7 市有財産の取得（大型ディスプレイ） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

8
千葉県市町村総合事務組合を組織する
地方公共団体の数の増加及び千葉県市
町村総合事務組合規約の一部を改正す
る規約の制定に関する協議

可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

9 令和3年度成田市一般会計歳入歳出決算
の認定 認定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○

10 令和3年度成田市国民健康保険特別会計
歳入歳出決算の認定 認定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○

11 令和3年度成田市公設地方卸売市場特別
会計歳入歳出決算の認定 認定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ×

12 令和3年度成田市介護保険特別会計歳入
歳出決算の認定 認定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○

13 令和3年度成田市農業集落排水事業特別
会計歳入歳出決算の認定 認定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

14 令和3年度成田市後期高齢者医療特別会
計歳入歳出決算の認定 認定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ × ○ ○ ○ × × ×

15 令和3年度成田市水道事業会計決算の認
定 認定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○

16 令和3年度成田市簡易水道事業会計決算
の認定 認定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

17 令和3年度成田市下水道事業会計利益の
処分及び決算の認定

可決及
び認定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

18 令和4年度成田市一般会計補正予算（第5
号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

19 令和4年度成田市介護保険特別会計補正
予算（第1号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

20 成田市児童ホームの設置及び管理に関
する条例の一部改正 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

21 市有財産の取得（久住小学校プレハブ校
舎及び児童ホーム） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

22 令和4年度成田市一般会計補正予算（第6
号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

請　願

3
水田活用交付金の見直し撤回、米価下
落対策、農業資材高騰対策などを求め
る請願

不採択 × × × × × × × × 欠 × - × × × × × × × × ○ × × ○ × × × ○ ○ ○

4 消費税減税とインボイス制度の実施中
止を求める請願 不採択 × × × × × × × × 欠 × - × × × × × × × × ○ × × ○ × × × ○ ○ ○

※○＝賛成、×＝反対、欠＝欠席　※ 議長（荒木　博）は採決に加わりません。 
※会派名の略称は次のとおり　リベラル＝リベラル成田、共産党＝日本共産党、虹＝虹と緑。

委員会で審査された陳情
▶ゼロカーボンシティ実現に向けた計画の策定及び実行に関する陳情書　　      不採択〈経済環境常任委員会〉
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ここが知りたい　一般質問

　市政に関する一般質問は、9月6日から9月9日までの4日間行われ、21
人の議員が登壇しました。質問と答弁の内容を要約して掲載しています。
また、集団感染発生の防止や感染リスク軽減のため、議場への出席議員を
調整しました。なお、飛

ひ

沫
まつ

飛散防止パネルが設置された演壇等では、マス
クの着用は自由としています。

一般
質問

一般質問…議員が市政の方針
や考え方を市長などに聞くも
のです。

議員横にあるQRコードを
読み取ると、一般質問の
動画をご覧いただけます。

ここが

知りた
い！

　子どもに関する施策については、
子育て世代が集う魅力あるまちづく
りを重点目標の1つに掲げ、安心し
て子どもを産み、健やかに育てるこ
とができる環境の整備に計画的に取
り組まれてきたが、これまでの成果

　国は、中学校の休日の部活動を地
域へ段階的に移行していく方針で、
少子化が加速する中でも部活動を継
続できる仕組みを構築する一方、教
員の負担を緩和し、学校現場の働き
方改革につなげる考えを示した。部
活動は学校教育の一環として見ら
れ、良くも悪くも学校が丸抱えで
あったが、これからは地域の大人や

と今後の取り組みは。
　待機児童対策では、公立保育園の
大規模改修、私立保育園等の整備に
係る市独自の上乗せ補助などにより、
保育の受け皿の整備に継続的に取り
組んでいる。また、子育て世帯への
経済的負担の軽減策として、高校生
等医療費助成制度の創設や市立の小
中義務教育学校に通う第3子以降の
給食費の無料化などに取り組んでき
た。子育て支援策の充実は、本市が
将来にわたって持続的な発展を続け
ていくための重要施策の1つである

保護者が意見や知恵を出し合い、協
力し合うことが大切である。令和5
年度から3年間を改革集中期間と位
置付け、全国で具体的な計画の策定
や実施を進めることになるが、どの
ように地域に移行するのか。
　本年度は部活動の地域移行に向け
て協議会を設置し、今後の方向性や
在り方を検討する。方向性が決まり
次第、各学校および生徒や保護者に
対し、内容やスケジュールの説明を
行う。部活動は何十年と続いてきた
我が国固有の文化とも言える存在で

と認識しており、次代の社会を担う
子どもを安心して産み育てることが
できる環境を整備し、子どもが健や
かに育つことができるよう、子育て
支援策の一層の充実に努めるととも
に、若者や子育て世代にとって魅力
的なまちとなるよう、今後もさまざ
まな施策を実施していく。
▶本市の地域医療対策と将来展望は

あり、その維持は教員の熱意によっ
て支えられてきた。部活動の地域移
行は、教育界にとって大きな転換、
改革であると捉えており、生徒や保
護者の声に耳を傾け、子どもたちに
とって安心して活動できる場の提供
ができるよう準備を進めていく。
▶睡眠障害をなくすため、夜間騒音
を評価できる指標の追加を
▶健康影響の少ない運用時間に見直
すべきではないのか
▶主権者教育（注12）へと展開するふる
さと学習の導入は

子育て支援策における成果と今後の取り組みは

中学校の休日の部活動を地域に移行するプロセスは

問

問

答
そ
の
他
の
質
問

そ
の
他
の
質
問

伊
い

藤
と う

竹
た け

夫
お

 議員

海
かい

保
ほ

茂
しげ

喜
き

 議員

（注12）主権者教育…国や社会の問題を自分の問題として捉え、自ら考え、自ら判断し、行動していく主権者を育成していくこと。

答
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ここが知りたい　一般質問

　成田空港の更なる機能強化の実現
により、旅客数は約7,500万人、貨
物取扱量は約300万トン、空港内従
業員数は約7万人に増加することが
見込まれる。このようなことから、
空港内では将来の旅客数や貨物量に
対応した施設整備が必要となり、空
港外でも地域と空港を支える人材の
確保という観点から、各種施策を積
極的に推進していく必要があるが、
今後どのような姿勢で更なる機能強
化に取り組んでいくのか。
　成田空港の更なる機能強化は、空

　人口減少や地方都市の衰退が騒
がれる今日において、次世代の担い
手である若者や女性、子育て世代に
フォーカスしたまちづくりが必要で
ある。また、最近ではニュータウン
の再生を、ICTを活用しスマートシ
ティ（注13）化することで、再整備に取
り組もうという自治体も見られてい
る。新たな交通体系やエネルギー効

　東北大学大学院の調査で、歯の本
数が多い人は健康寿命が長いことが
分かった。年齢を重ねても健康を維
持するためには歯の健康が大切であ
り、歯科健診の受診が重要である。
しかし、本市の受診率は0.33％であ
り、一層の受診率向上が求められる。
成人歯科検診の受診率向上への取り
組みは。また、杉並区のように歯の

港周辺地域の活性化と雇用の拡大な
どにつながる最大の地方創生である
と捉えている。このようなことから、
更なる機能強化による空港周辺地域
への波及効果を最大限に受け止める
ため、新たな開発需要や人口増加に
適切に対応した良好な都市機能と住
環境の整備を図るとともに、スマー
トインターチェンジ（注14）構想による
空港周辺の産業促進および物流機能
の強化に向けた都市基盤の整備を図
るため、吉倉・久

く

米
め

野
の

地区、東
とう

和
わ

田
だ

南部地区などにおける組合施行の土

率に配慮した住環境の整備のほか、
老朽化した団地の再生にも取り組む
ことで、若者や子育て世代の定住を
促し、多世代循環型のまちづくりを
行っていくべきと考えるが、ニュー
タウン地区の目標とすべき将来像は。
　ニュータウン地区については、成
田空港の更なる機能強化に伴う雇用
の回復や増加が見込まれる中、その
受け皿としての役割も大きいものと
考えており、老朽化した団地の再生
なども含め、新たなまちとして再生
していけるような取り組みを進めて

クリーニング等を実施する考えは。
　歯科検診の重要性を理解してもら
うために、広報なりた等で周知啓発
に努めている。対象年齢の拡大や実
施期間の延長など、受診しやすい環
境整備に取り組んできたが、本年度
は国が実施する歯科健康診査推進事
業のモデル事業を活用し、特に受診
率の低い年齢を対象とした受診勧奨
を行い、さらなる受診率の向上に努
めていく。また、受診の際のクリーニ
ング等の実施は、必要性も含めて他
自治体の事例など調査研究していく。

地区画整理事業の実施に向けて引き
続き支援していく。また、機能強化
の効果が最大限生かされるよう、千
葉県が提案した規制緩和の実現に向
けて関係機関と取り組んでいくとと
もに、騒音地域にお住まいの方々の
生活環境の保全についても、関係機
関との連携をさらに深め、各種施策
に全力を挙げて取り組んでいく。

いくことが重要であると考えている。
そのためにも、将来的な人口構造の
変化などを踏まえ、赤坂センター地
区の複合施設の整備に向けた検討を
精力的に進めながら、にぎわいの創
出や中心市街地の活性化をより一層
図るとともに、子どもから高齢者ま
で、誰もが安心して暮らせるような
魅力あるまちづくりを進めていく。
▶三世代同居・近居支援事業の導入
で持続性のあるまちづくりを
▶JR成田駅西口と駅前ロータリー
の再整備に向けた考え方は

▶地域気候変動適応計画の策定、グ
リーンポイント推進事業の見解は
▶DX（注15）の推進と包括予算制度を
▶本市の戦争体験記、「今だからこ
そ」の第2弾の発刊を

成田空港の更なる機能強化の今後の展開は

若者と女性が輝けるまちづくりを

歯と口腔の健康づくりを推進し、健康寿命の延伸を
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問

問
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（注14）スマートインターチェンジ…高速道路の本線やサービスエリア、パーキングエリア、バスストップから乗り降りができるように設置されるインターチェンジ。

（注13）スマートシティ…ICT等の新技術を活用しつつ、マネジメント（計画、整備、管理・運営等）の高度化により、都市や地域の抱える諸課題の解決を行い、また新たな価値を
創出し続ける、持続可能な都市や地域。

（注15）DX…デジタルトランスフォーメーション。ICTの浸透が人々の生活をあらゆる面でよりよい方向に変化させること。
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ここが知りたい　一般質問

　地域住民から宗吾参道駅のバリア
フリー化を求める声が上がってい
る。国土交通省は、1日の平均利用
者数が2,000人以上の駅で自治体の
バリアフリー基本構想の生活関連施
設に位置付けられた場合、原則バリ
アフリー化するとしている。宗吾参
道駅の2021年度の1日の平均利用
者数は2,340人であり、酒々井町が

　赤坂センター地区の土地利用につ
いて、多機能を有した複合施設が
ニュータウン地区の新たな核となる
ことで、若者や子育て世代の定住が
進み、地域全体の再生や活性化につ
ながるよう取り組むとのことだが、
複合施設整備のビジョンについて、
市長の考えは。
　成田ニュータウンについては、現

バリアフリー基本構想を策定し鉄道
会社と協議すれば、バリアフリー化
を実現することができる。市民の利
用も多い宗吾参道駅のバリアフリー
化の早期実現のために、本市も協力
すべきではないのか。また、JRの
下総松

まん

崎
ざき

駅、久住駅、滑河駅はバリ
アフリー化未実施の駅である。千葉
県内の14自治体で策定されている
バリアフリー基本構想を本市でも策
定し、鉄道駅のバリアフリー化を進
めるべきではないのか。
　宗吾参道駅は酒々井町に位置して

ど、特に経済的負担が大きくなる小
学6年生と中学3年生の保護者を対
象に学校給食費を無料としている。
また、市川市では、令和5年1月に
中学校から無料とし、同年4月から
小学校を加え、完全無料化を実施す
るとのことだが、本市の給食費無料
化対象者の拡大について見解は。
　本市においては、すでに多子世帯
における経済的負担を軽減するため、
本年4月から市立の小中義務教育学
校に通う第3子以降の給食費を無料
化したところであるが、今後、本市

在は居住者の高齢化が進むととも
に、公共施設の老朽化などの課題も
抱えている。このような中、赤坂セ
ンター地区に新たな多機能の複合施
設を整備し、行政サービス機能のさ
らなる拡充を図ることにより、多様
化する市民ニーズや市民活動などに
対し、効率的に応えることができる
とともに、子どもから高齢者まで世
代を超えた多くの方々が訪れること
で、幅広い層の方々の交流が図られ、
ニュータウン地区の活性化にも大き
く寄与できるものであり、新たなま

いることから、鉄道事業者が必要性
を判断した上で、酒々井町や国と相
談しながら進めていくものと考えて
いる。また、バリアフリー化が行わ
れていない駅については、あくまで
も鉄道事業者が必要性を判断し、主
体となって整備する事業と考えてお
り、基本構想を策定する考えはない。
▶市や市長と旧統一協会との関係の
有無と今後の方針について
▶高齢者の補聴器購入費助成制度の
創設を
▶選択的夫婦別姓制度の実現を

独自の給食費の完全無料化を視野に
入れ、さらなる拡大に向けて前向き
に検討していく。
▶下

しも

金
かな

山
やま

・押畑・山口・松崎地区、
下総松崎駅周辺のまちづくりは
▶インターチェンジ周辺地域の開発
と企業立地への受け皿づくりを
▶郵便局の活用で行政サービスの充
実を

ちとしての再生が期待できるものと
考えている。そのためにも、複合施
設の整備に当たっては、新たな市民
ニーズに的確に対応した図書館や市
民にとって利用しやすい公民館の在
り方なども含め、本市の未来を見据
えながら精力的に取り組み、将来の
ビジョンをできるだけ早く示したい
と考えている。
▶ニュータウン地区における建物火
災について
▶マンホールからの溢

いっ

水
すい

対策は
▶非常用給水栓の現状と課題は

実現可能な宗吾参道駅のバリアフリー化に協力を

学校給食費の完全無料化に向けて

赤坂センター地区の複合施設整備のビジョンは

問

　学校給食費の無料化について、千
葉県内の先進市の実例状況を見る
と、浦安市では、第3子以降の児童
生徒の減免制度に加え、子ども1人
にかかる教育費が年々増加している
ことなどから、進路の決定や準備な
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ここが知りたい　一般質問

　ごみや資源物の指定袋は、ほとん
どが分かりやすく指定されている
が、黄色の指定袋のみ、金物・陶磁
器・ガラス類と幅広く指定され、燃
えない物は全て黄色の指定袋と受け

　近年は、線状降水帯による記録的
な大雨が発生している。台風や大雨
などの災害時の避難に不安を抱えて
いる方も多いが、避難指示のタイミ
ングは。また、指定避難所52か所
を細分化し、早期開設避難所を市内
10地区に1か所ずつ選定したとのこ
とだが、設置した経緯は。
　避難情報の発令については、国の

　意欲がある児童が学びを実現する
ために、家庭での時間を使うことが
効果的と考えるが、学校で保管して
いるタブレット端末を各家庭で活用
することへの見解は。また、タブレッ
ト端末の持ち帰りの課題は。
　タブレット端末は、授業での活用
が中心であり、各教室には一括充電
ができる保管庫を整備しており、毎

取られてしまうことが多い。また、
その仕分けが難しく、処理が追い付
いていないのが現状である。現在の
労働力や機械力では、処理能力を超
えていると考えるが、今後の対策は。
　黄色の指定袋の中には、小型の家
電製品なども混在していることから、
成田市資源回収協同組合が手作業に
より分別している。また、成田市リ
サイクルプラザは、竣工から24年が
経過し、機器の老朽化により処理能
力が低下している状況にあることか
ら、安定した中間処理を実施するた

避難情報に関するガイドラインに基
づき、令和3年度に地域防災計画を
修正し、避難指示等の発令基準を整
備している。具体的な対応として、
洪水に関しては、指定する河川の水
位が一定の数値に到達した場合な
ど、土砂災害に関しては、気象庁か
ら土砂災害警戒情報が発表された時
などを判断基準として、避難指示を
発令することとしている。また、令
和元年の一連の災害時に防災倉庫や
防災井戸等の防災設備を有する指定
避難所の開設を望む市民の声も寄せ

日活用できるという利点もあること
から、学校で保管することを基本と
している。一方で、長期休業中は家
庭に持ち帰り、週ごとに学校から学
習課題を送信している学校もあるこ
とから、今後は各学校の実態に即し
て、家庭への持ち帰りを積極的に行
うなど、タブレット端末を有効に活
用できるよう努めていく。また、持
ち帰りの課題については、家庭にお
ける適切な使用時間への懸念や破
損・故障等のリスクが高まることな
どが考えられ、タブレット端末の修

め、成田市リサイクルプラザ長寿命
化計画に基づき、機器の更新工事を
実施することで、処理能力の回復に
努めていきたいと考えている。
▶ごみの分別、減量化等への協力と
ごみ出しのマナー向上の呼びかけを
▶ごみ出しのマナー違反への対応は
▶表参道周辺で開催される祭りやイ
ベントでのごみの回収について

られていたことから、令和2年度より
自主避難所を廃止し、開設する避難
所は指定避難所として、洪水や土砂
災害等の警戒時に、早期避難を希望
する市民が滞在する施設を早期開設
避難所として、指定避難所の中から
市内10地区に1か所ずつ選定した。
▶無料のPCR検査や検査キットの配
布など、検査体制の拡充の考えは
▶令和元年の一連の災害を教訓とし
た防災対策の取り組みは
▶マイナンバーカードの普及促進と
健康保険証としての利用について

繕費を予算として確保し、対応して
いる。
▶令和4年度の新規事業の進捗状況
とその効果は
▶民間委託やDXの活用による行政
業務の見直しを

黄色の指定袋で回収している資源物の処理対策は

線状降水帯（注16）発生時など、避難指示のタイミングは

学校で保管しているタブレット端末の自宅活用を
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（注16）線状降水帯…発達した雨雲（積乱雲）が列をなして次々と発生し、数時間にわたってほぼ同じ場所を通過または停滞し、強い降水を伴う雨域。
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リサイクルプラザでの仕分け作業
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ここが知りたい　一般質問

　本市の学校給食は、米や野菜など
の地産地消に積極的に取り組んでい
る。みそ汁やすまし汁には天然だし、
パンには国産小麦粉が使用されてい
る。可能な限り遺伝子組み換え食品
は使用されていない。栄養士をはじ
め現場の職員の方々は、子どもたち
のためにより良い食材調達に努めら
れている。職員の異動や社会情勢の

　本市が指定している指定避難所の
うち、成田国際文化会館、各公民館、
中台運動公園体育館などの一部の
施設にはエアコンが設置されている
が、小中学校などの体育館にはエア
コンが設置されていない。学校の体
育館には、施設の構造上空調設備の
設置が難しい現状があることやコス
ト面の課題など、整備に向けたハー

変化があっても、食材選定は変わら
ず高い水準を保っていただきたいと
いう思いから、本市独自の食材選定
基準を求めるが、見解は。
　本市では、学校給食用物資納入基
準を定め、適切な食材選定を行って
いるところであるが、給食の安全性
や質を維持する観点から、食品分類
ごとの基準を整理する必要性はある
ものと考えている。今後、食材選定
基準を定めている先進自治体の事例
などを参考に、本市独自の選定基準
の策定に向けて取り組んでいく。

る。GIGAスクール構想の本来的意
味を持った整備のためには、質の高
いICT支援員を継続的に直接雇用す
る必要があると考えるが、見解は。
　現在、4名のICT支援員が1日7時
間、市内29校を巡回訪問し、学校の
希望や実態に応じて、より多くの教
職員を支援できるような体制を構築
している。1学期末に実施したアン
ケートでは、81％の教職員が「とて
も助かっている」、または「助かって
いる」と回答している一方で、ICT支
援員の常駐や支援日数の拡充、より

ドルは高いと考えるが、避難を余
よ

儀
ぎ

なくされた方々に熱中症への不安な
ど、ストレスを与えてしまうことは
絶対に避けなければならない。避難
所へのエアコンの設置の考えは。
　小中学校などの体育館では、暑さ
や寒さが厳しい場合、国・県などか
らの公的支援や災害時応援協定に基
づく民間企業からの支援により、ス
ポットエアコンやストーブなどで対
応することとしている。また、校舎
の一部など可能な限りエアコンのあ
る部屋を使用できるよう、施設管理

▶学校給食での冷凍食品の使用状況は
▶環境基本計画の見直しについて
▶公民館運営審議会の答申を受け
て、今後の運営方針の考え方は

専門的な支援や積極的提案を求める
要望などが挙がっている。業務委託
によるICT支援員の配置と直接雇用
する方法については、それぞれメリッ
ト、デメリットがあるが、雇用形態
に関わらず、教職員のICT活用能力
を向上させるために充実した支援が
できるよう努めていく。
▶本市が考える国際都市とは

者との協議も併せて行っているとこ
ろである。今後は、近年の猛暑によ
る熱中症対策として、順次、小中義
務教育学校の全ての体育館に空調設
備等を整備していく。また、指定避
難所となる東小学校跡地の複合施設
内にも空調設備の設置を予定してい
る。災害に備え、暑さや寒さの対策
を含めた避難所のより良好な環境整
備に引き続き取り組んでいく。
▶防災について
▶おくやみコーナーの設置で市民
サービスの向上を

学校給食食材の選定基準を

GIGAスクール構想（注17）の本来的意味を持った整備を

避難所へのエアコンの設置を

問

　8月24日の中央教育審議会では、
2024年度に小学5年から中学3年の
英語でデジタル教科書を先行導入
し、その次に現場ニーズが高い算数・
数学を導入する方向性が示された。
ただし、タブレット端末の活用レベ
ルの教師間・学校間格差などがある
といった課題も出されている。ICT
利活用における過度な要求は、教職
員や児童生徒にとって、タブレット
端末を触ることが目的となってしま
い、深く対話的な学びの実現に結び
付かない可能性があると危

き
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文部科学省より「学校給食表彰」を受賞した
公津の杜中学校の給食
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（注17）GIGAスクール構想…児童生徒向けの1人1台端末と高速大容量の通信ネットワークなどを一体的に整備し、多様な子どもたちを誰一人取り残すことなく、公正に個別最適化さ
れた学びを全国の学校現場で持続的に実現させる構想。
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ここが知りたい　一般質問

　国では、令和2年12月に自治体
DX推進計画を策定し、官民一体の
取り組みを推進している。本市でも、
本年3月に基本方針を策定している
が、DX推進の進捗状況は。また、
テレワークは働き方に大きな変革を
もたらし、職員にもメリットが大き
いと考えるが、導入に向けた課題は。
　基本方針を積極的に推し進めるた
め、本年4月より行政管理課情報推
進係をDX推進係に名称変更し、係
員を増員した。DX推進に係る庁内の
推進体制においても、各部署と一体

　小泉市長より、令和4年6月定例
会において、12月の市長選挙に再
選を期す表明があった。成田空港の
開港以来45年にわたって、飛行コー
ス下に住む住民は夜間騒音による睡
眠妨害などに苦しめられ、その被害
は甚大である。夜間騒音対策は、国
と空港会社とともに小泉市政におい
て取り組んでいくべき政策課題と考

　地区敬老会に移行してから、これ
まで16の地区社協を中心に、8回の
敬老会の開催を重ねてきた。しかし、
地区敬老会の在り方などを協議する
旨の通知があり、地区敬老会は大き
な岐路に立っている。改めて、令和
5年度以降の地区敬老会について、
どのように考えているのか。
　地区社協との協議では、喫

きっ

緊
きん

の課

となって推進する必要があることか
ら、ICT推進リーダーを各課に配置し
ており、今まで以上に情報の共有や
庁内の横断的な連携が図れるよう体
制を強化している。また、令和3年
度にテレワークの実証実験を行った
ところ、運用基準の明確化、職員間
のコミュニケーション方法などの課
題を解決していく必要がある。令和
5年1月からの導入に向けて、職員が
職場と同じ環境、同じセキュリティー
条件で安全に利用できるシステムの
構築を進めるなど、介護や育児など

えるが、5期目に向けた夜間騒音対
策についての見解は。
　夜間騒音対策については、平成27
年度から毎年環境省に対し、睡眠妨
害を評価できる指標を追加し、実態
に即した基準値とするよう要望して
いるところである。今後の要望活動
に当たっては、引き続き夜間の単発
騒音の発生状況について取りまとめ
た上で、新たに単発騒音の大きい航
空機の機種や運行目的別に分析を行
うなど、夜間騒音の発生状況につい
て、これまで以上に詳細な分析結果

題として、超高齢社会の進行に伴う
対象者の増加への対応などの意見を
いただいていたことから、対象年齢
を70歳以上から75歳以上へ変更し、
本年度から段階的に1歳ずつ引き上
げることとした。また、アンケート
調査で地域の実情や今後の在り方な
どを伺うとともに、各地区社協を訪
問し、地区の課題などを把握してい
く。その上で、将来的な地区敬老会
の在り方を含め、各地区の自主性や
特性を尊重した敬老会の開催を支援
できるよう、他自治体の取り組みも

職員のライフスタイルに合わせたテ
レワークの在り方について、引き続
き検討を重ねていく。
▶職員のデジタル教育と外部人材の
採用について
▶情報弱者支援の窓口の設置など、
デジタルデバイド（注18）対策を
▶高齢者に向けたスマートフォンの
購入に係る助成制度を

を示していく。また、空港会社によ
る健康影響調査の結果がまとまり次
第、環境省に提供し、働きかけていく。
さらに、寝室への内窓設置工事につ
いて、引き続き関係機関と協力しな
がら申請の促進に努め、環境対策の
推進に取り組んでいく。
▶盛土規制法と建設残土の適正処理
で土砂崩落の未然防止を
▶東海第二原発の再稼働からいのち
とくらしを守って
▶コミュニティバスしもふさ循環
ルートで新たに3地区の乗り入れを

参考にしながら、市社協とともに地
区社協と協議、検討していく。
▶今後の水泳授業の在り方は
▶若者に魅力あるまちづくりを
▶故安倍元首相の国葬に関して

DX推進の進捗状況とテレワークの導入は

小泉市政5期目に向けた夜間騒音対策は

今後の地区敬老会の取り組みへの考えは
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（注18）デジタルデバイド…インターネットやパソコン等の情報通信技術を利用できる者と利用できない者との間に生じる格差。
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地区敬老会（令和元年10月撮影）
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ここが知りたい　一般質問

　公明党は、生活困窮者や物価高の
影響を受けている企業等への対策の
ため、活気ある温かな地域づくり推
進本部を立ち上げ、政府側から地方
創生臨時交付金の利用状況の聞き取
りを行った。国の担当部署からは、
生活困窮者に対する給付金拡充をは
じめ、学校給食費や公共料金の負担
軽減、農林漁業者や中小企業者など

　基幹的農業従事者（注19）の平均年齢
は約68歳になり、高齢で農業をやめ
る人が多いことが影響し、担い手の
確保が課題となっている。現在、若
者の農家離れは深刻で、農家人口に
おける35歳未満の割合は、わずか
5％にとどまっている。高齢化が進
む中、これからの農業を支える若者
の就農率も低く、農家の後継者不足

の事業者支援に活用される実例の紹
介があった。新型コロナウイルス感
染症対応地方創生臨時交付金の活用
状況と効果の検証の考え方を伺う。
　新型コロナウイルス感染症対応地
方創生臨時交付金は、令和2年度に
創設され、本市には令和2年度に9億
3,281万4,000円、令和3年度に1億
1,713万4,000円が交付されている。
本市独自の支援事業を展開し、国県
補助事業を含めると、3カ年の総額
で242億円以上の予算を投じて、さ
まざまな支援策を講じてきた。市民

制として受水槽に給水栓を整備して
おり、災害時における飲料水や生活
用水の確保に取り組んでいる。防災
トイレについては、車椅子の対応も可
能な組み立て式トイレを112基、洋式

は深刻な状況に陥っている。新規就
農を希望する方への支援、新規就農
者の育成と担い手の確保について、
どのような対策を行っているのか。
　将来の担い手の確保については、
市内の園芸科を持つ高校に対し、求
人のパンフレットや新規就農者向け
の手引書などを送付し、生徒への
周知を依頼している。また、新たに
就農を希望する全ての方に対し、国
の就農支援サイトなどのリンクを市
ホームページに掲載し、情報の周知
を行っている。さらに、若い世代の

の皆様からは感謝の言葉もいただく
など、感染拡大防止や地域経済の活
性化、事業者支援や生活支援といっ
た当初の目的は達成したものと確信
している。今後についても、感染防
止対策と社会経済活動の両立を図る
施策を、迅速かつ適切に進めていく。
▶児童生徒の通学の安全確保と対策
について
▶主権者教育と投票率向上の取り組
みについて
◆公立中学校部活動の地域移行の考
え方について

の便座タイプの簡易トイレを976基、
ワンタッチ式で設置可能な折り畳み
式トイレを111基、あらゆる便器に取
り付け可能な排便収納袋を9,320枚
備蓄し、災害時の初動期には、これ
らの備蓄品により対応することとして
いる。今後も給水体制の整備や防災
用備蓄品の拡充を行い、防災対策の
強化に取り組んでいく。

方にも農業に魅力を感じてもらえる
よう、若い農業従事者がやりがいと
可能性に満ちた仕事であると感じて
いることなど、農業の魅力を発信し
ている。今後も、千葉県や農業セン
ター、JAなどの農業関係団体と連携
し、新規就農を希望する方への支援
や担い手の育成と確保に努めていく。
▶人口減少の現状と対策について
▶新型コロナウイルス感染症の児童
生徒への影響と対策について
▶初めて教職に就く非正規教員の支
援の現状について

地方創生臨時交付金の活用状況と効果の検証は

防災井戸、防災トイレの拡充の現状は

農業の後継者不足の対策は

問

　避難所・避難生活学会では、48
時間以内にトイレ、キッチン、ベッ
ドを整備することが災害関連死を減
らす重要なポイントとして、避難所
の改善を訴えている。これは避難所
に限らず、水の確保やトイレの設備
の充実は、自宅避難でも重要と考え
る。災害への重要な備えとして、防
災井戸、防災トイレの拡充の現状は。
　本市では、指定避難所など17カ所
に防災井戸を設置するとともに、指
定避難所となる小中義務教育学校24
カ所には、防災井戸に代わる給水体

問

問
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（注19）基幹的農業従事者…仕事として主に自営農業に従事している人。

本市で設置している防災井戸
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　国際医療学園都市構想では、「大学
を誘致する」という事情において、
市の財源を投入した。今後は「民間
投資の喚起」という国家戦略特区本
来の目的、すなわち民間の資金を活
用して事業を推進すべきと考える
が、市の見解は。また、千葉県が提
案している国家戦略特区に、市とし
てどのように取り組んでいくのか。

　医学部の設置については、本市が
以前から進めていた大学誘致事業の
目標に掲げていたものであり、その
公益性に鑑み、建設費や用地の提供
等に係る財政支援を行ったものであ
る。現状の医療関連産業の集積や内
閣府との協議を進めている特例措置
については、あくまで民間活力を引き
出す施策であり、その実現に向けて、
既存の制度以外の新たな財政支援を
行うことは予定していないが、今後
の事業に対する支援の必要性や在り
方については、事業の公共性や公益

性、背景や経緯、目的、効果等を総
合的に判断し、検討していきたいと
考えている。また、千葉県の特区提
案については、内閣府や千葉県との
連絡を密にして情報収集に努めると
ともに、国家戦略特区ワーキンググ
ループの議論の動向を注視し、本市
として必要な措置を検討していく。
▶「輝け！ちばの園芸」次世代産地整
備支援事業補助金の増額要望を
▶地方再犯防止推進計画の策定につ
いての市の見解は
▶協力雇用主への市独自の支援策を

民間投資の喚起による国家戦略特区事業の推進を
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議員研修を開催 中学生議会を開催
　成田市議会議員団では、議会の運営能力と議員資質
の向上を図るため、研修会を行っています。
　8月31日には、「自治体財政をみる―成田市の財政状
況も踏まえて―」をテーマに、立命館大学政策科学部
教授 森

もり

裕
ひろ

之
ゆき

氏を講師として、オンライン方式で開催
しました。

　8月17日に中学生議会が開催されました。中学生に
市議会について体験・学習してもらうことで、市政へ
の関心を深めてもらうことを目的としています。感染
症への対応として、令和3年度に引き続き参加校を半
数に分け、市内中学校6校から代表12名が出席し、模
擬議長選挙の実施や市政について、さまざまな質問や
意見が出されました。
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　本会議はライブ・録画中継を、委員会はライブ中継を配信しています。成田市議会の
ホームページから議会中継のページを選択してください。また、一般質問（11ページか
ら18ページ）の様子について、議会中継システムにアクセスするためのQRコードを議
員ごとに掲載していますので、ぜひご覧ください。

⃝�会議の正式な記録である会議
録をホームページ上で公開し
ていますので、こちらもアク
セスしてみてください。

成田市議会ホームページURL
https://www.city.narita.chiba.
jp/gikai/index.html

議会中継を
選択

市議会の様子をパソコンやスマートフォンでご覧いただけます
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うなりくん!!
うなりくんの

議会リポート教えて

議会事務局

　複雑でわかりにくい議会のさまざまな仕組みを、成田市観光キャラクターのうなり
くんが市民の皆さんを代表して質問するコーナーです。
　今回は「市役所には行ったことがあるけれど、議会には行ったことがない」という方
も多いと思いますので、うなりくんと一緒に「議会棟見学」をしてみましょう！

A　議会棟の部屋を一緒に見ていきましょう。
　本会議や委員会は傍聴することもできます。

※�新型コロナウイルス感染症に関する対応として、傍
聴をできる限りお控えいただく場合があります。

Q 議場とかを見学してみたいなぁ！うな。

第6回　　議会棟見学

4階

2階

1階

3階

左側が行政棟、右側が
議会棟だよ！うな。
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本会議や委員会は当日の受付で傍聴ができます。

分野ごとに委員会を分けて専門的に審査します。

議員の調査研究のために設置しています。

本会議の傍聴は、福祉部入り口の右側から。委員会の傍聴は、こちらから。

議員と執行部が向かい合う形で会議を行います。議長
が会議を進行するための議長席のほか、市長や議員が
説明や質問をするための演壇などがあります。

福祉部入り口（傍聴者入り口）

議会図書室

委員会室

傍聴席

正副議長室

議　場

議会入り口



「成田市議会だより」についてのお問い合わせは、議会事務局へ。
〒286-8585 成田市花崎町760　TEL 0476-20-1570　FAX 0476-24-0336 成田市議会

広報広聴委員会

コーヒータ
イム

日 月 火 水 木 金 土
11/20 21 22 23 24 25

開会
26

27 28 29
一般
質問

30
一般
質問

12/1
一般
質問

2
一般
質問

3

4 5
委員会

6
委員会

7
委員会

8
委員会

9 10

11 12 13 14
閉会

15 16 17

※ 日程が変更となる可能性がありますので、議会事務局までお問い
合わせください。

議会HP
QRコード

　今年度の議会報告会は、３年ぶりに市民の皆さ
んと直接お会いする形での開催となります。
　これまでの２年間、議会報告会の実施に向けて
準備を進めていたのですが、新型コロナウイルス
の感染拡大により、書面開催という苦渋の決断を
余儀なくされていました。
　また、今回は初めて対面・オンラインのハイブ
リット方式で開催します。広報広聴委員一同、当
日のスムーズな進行を目指して、事前準備を重ね
ています。コロナ禍で困っていることや市政への
ご要望など、市民の皆さんのご意見をお聞かせく
ださい。
　心よりご参加をお待ちしております。

パソコン・スマートフォン・タブレットで本会議・委員会を 
視聴！

議会中継

インターネットで生中継・録画中継（本会議のみ）

成田市議会

議会報告会を開催します

議会報告会HP
QRコード

会場で参加
定員＝各回16名（先着順）
申込方法＝11月2日（水）までに電話・FAX・Eメー
ルのいずれかで、氏名（フリガナ）・電話番号・参加
を希望する部について、議会事務局までお申し込み
ください。
TEL　0476-20-1570（午前8時30分〜午後5時）
FAX　0476-24-0336
Eメール　gikai@city.narita.chiba.jp
※新型コロナウイルス感染症の影響により、内容を変更する可能性がありますので、あらかじめご了承ください。

オンラインで参加
　議会報告会ホームページに記載されている、注意
事項等の確認をお願いします。なお、原則事前申し
込みが必要ですが、当日参加も可能です。

申込方法（事前申込制）

オンラインでも参加OK ！

11月25日（金） 開会予定です。12月定例会は

　成田市議会では、議会の活性化と市民に開かれた議会実現のため、議会報告会を開催します。この報告会では、
定例会などにおける議案等の審議の内容や過程の説明のほか、参加者との意見交換などを予定しています。

※成田市内に在住・在勤・在学している方が参加対象です。

開催日 時間 会場 意見交換のテーマ

令和4年
11月3日

（木・祝）

午前の部
午前10時～

会場で参加
　成田市役所 議会棟3階
　議場・委員会室
オンラインで参加
　Web会議システムのZoomを使用します

コロナ禍で市や議会に求めること
～議員と一緒に考える～午後の部

午後6時～

「成田市議会だより」は、グリーン購入法に基づく基本方針の判断基準を満たす用紙、
誰にでも読みやすいUD（ユニバーサルデザイン）フォントを使用しています。


